

## VILLAMAYOR DE ARMUÑA

# Por unas canteras protegidas

La reivindicación por lograr la declaración de bien de interés cultural para la protección de la arenisca dorada centra la inauguración de la XVII Feria de la Piedra

EÑE | VILLAMAYOR

CON las miras puestas en la defensa del principal recurso natural del municipio, ayer se inauguró oficialmente la XVII Feria de la Piedra en Villamayor de Armuña.

Autoridades, vecinos y visitantes conocieron la apuesta municipal, cuyo trabajo se centra en potenciar y proteger el valor de la arenisca dorada como parte del patrimonio cultural de Salamanca. Por ello, el primer paso es que el Hábitat Minero sea reconocido por la Junta como punto de interés geológico, etnográfico y cultural, para seguir manteniéndolo y poder acometer la protección y la conservación de esta zona.

En este sentido, el representante de la Asociación de Canteros del municipio, Antonio Areas, a pesar de la crítica situación que atraviesa el sector, se muestra optimista y asegura: "Somos pocos en activo por las circunstancias, pero estamos vivos. La piedra de Villamayor es muy especial y necesita espesores específicos para exteriores y fachadas, pero debe adaptarse a la situación actual y es momento de reflexión para analizar los futuros usos, que los tiene". Además, insiste en el esfuerzo de las distintas corporaciones municipales "por mantener lo que está abierto, porque esta fase inicial se hizo rápido y con un presupuesto ajustado, pero sería necesaria una intervención arqueológica y científica para seguir destapando más cantera histórica, porque quedan vestigios hasta llegar a las orillas del Tormes".

De ahí que los esfuerzos se dirijan a ensalzar y reforzar "todos estos valores para su protección y conectarla con su Ciudad Patrimonio de la Humanidad".



Las autoridades visitaron el Hábitat Minero para conocer la histórica cantera de 'Las Cocinitas'. | FOTOS: EÑE



Los artistas tallan sus obras en el Hábitat Minero.



Exposición de las obras del curso de talla en piedra.

## LOS DETALLES

### Compromiso

El director del Departamento de Infraestructura Geocientífica y Servicios del Instituto Geológico Minero Español, José Manuel Baltuille, también reivindicó la importancia y el valor de la piedra "como recurso natural y patrimonio arquitectónico". Por eso, además de la necesidad de implicación de las instituciones, ofreció la posibilidad de un convenio al que se unan el Consistorio y los empresarios, que iría paralelo a la línea de trabajo científico iniciada sobre el estudio y el inventario de canteras históricas que ya existe y así conseguir la declaración de bien de interés cultural.

### Talla de esculturas

Los cinco escultores seleccionados para participar en el Certamen de Escultura de la Feria de la Piedra tallan sus obras in vivo durante estos días en el entorno del Hábitat Minero. Unos trabajos que deberán estar terminados el próximo viernes para la valoración del jurado y la entrega de los premios en el acto de clausura del evento cultural.

### Visitas teatralizadas

Los recorridos guiados teatralizados serán hoy los protagonistas de la jornada. Así, a las exhibiciones sobre el oficio de canteros para dar a conocer los materiales con los que se trabajaba para extraer la piedra, en esta edición se suman las visitas guiadas con microteatro desde la Plaza de España.

### Exposiciones

Las exposiciones que complementan la programación de la Feria de la Piedra se inauguraron ayer por la tarde. Las carpas situadas en el Hábitat acogen las muestras sobre piedras naturales en la región, los trabajos del taller municipal de piedra y cerámica, así como de los 20 años de la presencia en Japón y las fotografías tomadas por los pequeños de 'Ciudad de los Niños' sobre 'Las Cocinitas'.

## SANTA MARTA DE TORMES

# Los jóvenes dispondrán de una nueva sala de estudio en el Edificio Sociocultural

Abrirá el día 29 para facilitar la tarea ante la época de exámenes

EÑE | SANTA MARTA

El Ayuntamiento de Santa Marta, a través de la Concejalía de Educación y Cultura, habilitará un espacio para facilitar a los jóvenes y los estudiantes su tarea de estudio con la llegada de la época de exámenes. Un periodo en el que la sala disponible en la Biblioteca Municipal se queda reducida para acoger el mayor volumen de usuarios.

De esta manera, a partir del próximo lunes día 29, la nueva sala de estudio abrirá sus puertas en el Edificio Sociocultural para todos los que necesiten un lugar donde poder concentrarse, estudiar o realizar consultas y lecturas.

Es la primera vez que se toma esta iniciativa, como afirma el edil del área, Francisco Miguel García, que se pone en marcha

para atender las peticiones de los estudiantes. "Se trata de un servicio que permanecerá abierto hasta el próximo día 30 de junio, de lunes a viernes, en horario de 12:00 a 14:00 horas y de 16:00 a 20:00 horas y se retomará entre el 21 y el 31 de agosto, que volverá a abrirse por las mañanas, 12:00 a 14:00 horas. Además, se abrirá también en septiembre, del 1 al 8, en el mismo horario.



La sala se utiliza para cursos y talleres de Cultura o Bienestar Social. | EÑE